

modifica en relación con los períodos. La enferma siempre ha sido muy nerviosa, tiene insomnio, mantiene buen apetito y va bien de vientre. No ha tenido fiebre ni crisis angustiosas. Tiene las manos muy calientes y sudorosas. Tuvo la menarquia a los trece años con polimenorrea en estos últimos tiempos.

Los antecedentes personales se reducen a sarampión, difteria cuando tenía tres años y a una fiebre tifoidea.

La exploración la demuestra como una enferma regularmente constituida y nutrita con unas manos sudorosas y calientes sin temblor y piel caliente. En el cuello se palpa el tiroides discretamente aumentado de tamaño a expensas del lóbulo derecho y de aspecto nodular con un nódulo como una aceituna gruesa de consistencia parenquimatosa. Los pulmones son normales y los tonos cardíacos también lo son, tiene 100 pulsaciones ritmicas y tensión arterial de 12 de máxima y 8 de mínima. Pupilas y reflejos, normales; no hay signo de Graeffe ni Moebius.

Los análisis que se le efectuaron fueron los siguientes:

Sangre: Hematies, 3.580.000; hemoglobina, 79 por 100; valor globular, 1.02. Ligera anisocitosis; algún policromatófilo. Velocidad de sedimentación, 42 a la primera hora y 80 a la segunda; índice de 41. Leucocitos, 8.200; neutrófilos adultos, 67; en cayado, 14; eosinófilos, 0; basófilos, 0; linfocitos, 14 y monocitos, 5.

En orina: Densidad, 1.020, reacción ácida; albúmina, indicios, color amarillo de aspecto opalino; glucosa, no; pigmentos y sales biliares, no; urobilina, sedimento; escasos cristales de oxalato de cal; bastantes células de vías bajas aisladas y en placas; leucocitos, 1 por 8 por campo; hematies, 1 por 30 por campo; urea en sangre, 0.35 gr. por 1.000; colesterina (método de Bloor), 1.40 gramos por 1.000; glucemia, 0.85 gr. por 1.000.

Radioscopia de tórax.—Tórax: Ningún dato de significación a radioscopia. Corazón y pulmones, normales.

Metabolismo basal. — Método de Knipping: Aumentado 22.

No se hizo la determinación de yodo proteico por haber tomado la enferma diyodotirosina recientemente.

En esta situación, y fieles a nuestro criterio de actuar quirúrgicamente sobre los nódulos adenomatosisos tiroideos, por la posibilidad de su degeneración, como acaba de demostrar uno de los casos presentados en esta sesión, y por la juventud de la enferma, así como se encontraba en buenas condiciones generales y con metabolismo basal adecuado, se aconsejó la intervención, que fue llevada a cabo, en el Servicio del profesor LAFUENTE, el día 21 de enero con anestesia general e incisión en corte Kocher, comprobándose la presencia en el tiroides de dos tumoraciones, central una y de lóbulo derecho la otra, extirpándose la central y llevando a cabo una hemitiroidectomía previa ligadura de los vasos del hilus. El curso postoperatorio ha sido muy bueno, encontrándose ya el día 28 del mismo mes dada de alta.

La pieza ha sido estudiada histológicamente con el resultado que sigue:

Macroscópicamente, nódulo único con buen deslizamiento, y que al corte salió un líquido hemorrágico con restos de necrosis y liquefacción.

Microscópicamente, el nódulo mostraba una parte central ocupado por coloide. En la periferia de esta cavidad aparecen abundantes vesículas polimorfas y de tamaño diverso revestida por una sola capa de células aplastadas. Las vesículas contienen coloide muy acidófilo y compacto que no se retrae. Se ven algunos cordones de células tiroideas, pero en escaso número. Discreta infiltración de células mononucleares. Degeneración basófila de la colágena en algunas zonas e hialina en otras. Múltiples microhemorragias.

Diagnóstico: *Adenoma de tipo coloideo nodular y quístico* (doctor VALLE).

## INFORMACION

### MINISTERIO DE JUSTICIA

#### *Médicos de Registro Civil.*

Resolución por la que se anuncia a concurso de traslado las vacantes existentes en el Cuerpo indicado entre los funcionarios que se indican. (*Boletín Oficial del Estado* de 3 de julio de 1959.)

### MINISTERIO DE LA GOBERNACION

#### *Empresas productoras o distribuidoras de productos farmacéuticos.*

Orden sobre incompatibilidad establecida en el último párrafo del apartado 2) del artículo 1º de la Ley de 17 de julio de 1957. (*Boletín Oficial del Estado* de 8 de julio de 1959.)

### ACADEMIA MEDICO-QUIRURGICA ESPAÑOLA

#### Premios Curso 1958-1959.

##### *Premio Rodríguez Abatúa (1.500 pesetas).*

Tema: "Síndromes postoperatorios de la cirugía del apéndice vermiciforme".

##### *Premio Marañón (5.000 pesetas).*

Tema: "A la mejor tesis de Endocrinología presentada en el año académico". Instituido por el Profesor Gregorio Marañón.

##### *Premio Peña (5.000 pesetas).*

Tema: "Coordinación endocrina del testículo". Instituido por el Profesor Alfonso de la Peña.

##### *Premio Academia Médico-Quirúrgica Española (2.000 pesetas).*

Tema: "Exploración clínica de la cabeza. Semiología general".

Los trabajos serán inéditos, de médicos y presentados en la Secretaría de la Academia, Villanueva, 11, Madrid, hasta el día 10 de octubre de 1959.

Cada trabajo llevará su lema y el nombre del autor incluido en un sobre con dicho lema.

Los trabajos serán examinados por los señores académicos designados por la Junta de Gobierno, cuya decisión será leída en la sesión inaugural del Curso de 1959-1960 y abierto el sobre con el lema correspondiente al trabajo premiado.

Si el mérito de los trabajos no merecieran los premios, éstos quedarán desiertos.

Los trabajos premiados quedarán en propiedad de la Academia Médico-Quirúrgica Española, que decidirá sobre su publicación.

Excellentísimo Cabildo Insular de Tenerife.  
INSTITUTO DE FISIOLOGIA Y PATOLOGIA REGIONALES DE TENERIFE  
*Symposium sobre cáncer.*

Bajo la presidencia del Doctor don José Goyanes Capdevila.

Programa.

Primera sesión. Jueves 2 de julio de 1959:  
1.º Palabras iniciales del Director del I. P. T. Doctor T. Cerviá Cabrera.  
2.º "El problema del cáncer hasta el momento actual. Perspectivas". Doctor J. Durán Molina.

3.º "Estadísticas del cáncer en nuestra provincia". Sección de Estadísticas del I. P. T.  
4.º "El cáncer. Problemática psicológica y metafísica". Doctor C. Pinto Grote.

Segunda sesión. Viernes 3 de julio de 1959:  
1.º Aportaciones y comunicaciones de los Doctores don Fernando Barajas Prats, don José Domínguez Domínguez, don José García-Estrada González, don Enrique González González, don Celestino González Padrón, don Felipe Gómez Ullate, don Jesús Martín Hernández, don Fernando Mora Roldán, don Pablo de la Peña Regidor, don Miguel Rizo Robayna, etc., etc.

Nota.—Se celebrará este Symposium en el local del I. P. T., en los días señalados y a las siete de la tarde, comenzando puntualmente las sesiones dada la amplitud de los temas a tratar.

## BIBLIOGRAFIA

### A) CRITICA DE LIBROS

LES HYPERCORTICISMES SURRENALIENS. Doctor E. BAULIEU.—Editorial Masson et Cie. París, 1958.—Un volumen de 142 páginas con 25 figuras, 1.400 francos.

Se trata de una monografía evidentemente útil, en la que se describen los síndromes suprarrenales más importantes, visando sobre todo a la clínica, si bien se tiene en cuenta el aspecto actual de exploración hormonal. La monografía resulta de utilidad para una información abreviada y, sin embargo, actual, del médico.

L'EXPLORATION CHIRURGICALE STEREOTAXIQUE DU LOBE TEMPORAL DANS L'EPILEPSIE TEMPORALE, por J. TALARACH, P. TOURNOUX y M. DAVID.—Editorial Masson et Cie. París, 1958.—Un volumen de 136 páginas con 29 figuras, 3.150 francos.

Esta monografía está destinada a servir como base para el tratamiento quirúrgico a través de la exploración estereotáctica del lóbulo temporal en las epilepsias temporales principalmente. Contiene una parte anatómica, escrita ya con intención para auxiliar a la estereotaxia, de las estructuras temporales, con detalles sobre la técnica y los procedimientos destructivos sobre las estructuras profundas temporales. El trabajo está basado sobre un paciente estudio anatómico de cortes en muchos cerebros y una amplia práctica personal de la exploración esterotáctica. Contiene magníficas figuras y excelentes esquemas que sirven de guía al lector. Nos parece una contribución muy buena a esta cuestión, bien definida y de indudable interés actual.

PHYSIOLOGIE DU SYSTEME NERVEUX CENTRAL, por GEORGE MORIN.—Editorial Masson et Cie. París, 1958.—Un volumen de 296 páginas con 104 figuras. En rústica, 2.500 francos; en tela, 3.400 francos.

Se trata de uno de los libros más útiles publicados sobre fisiología del sistema nervioso central, sin excesiva extensión, pero con excelente criterio, de cuyo éxito es testimonio su aparición en tercera edición. Contiene numerosos esquemas y algunas fotografías y la exposición se hace en forma clara y moderna. Las raíces raquídeas, la médula espinal, la anatomo-fisiología del tono, el cerebelo, la corteza, el tálamo, el hipotálamo, los núcleos de la base y la función reticulada constituyen sucesivamente los temas de los capítulos que integran este libro, de gran utilidad al neurólogo y al médico. Es una obra de información general en la que, naturalmente, faltan de-

talles como, por ejemplo, los resultados de la moderna psicocirugía aplicados al conocimiento de la función, la importancia respectiva jerárquica de los centros subcorticales, etc., pero esto no disminuye el evidente valor formativo e informativo de este libro.

DES PSYCHIATER, por K. KOLLE.—Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1959.—Un volumen de 57 páginas, 5,40 D. M.

Se trata de la reproducción del discurso pronunciado por KOLLE con ocasión de la inauguración de la nueva Clínica Psiquiátrica y Neurológica de la Universidad de Kiel, en cuyo discurso el autor expresa el carácter constantemente evolutivo de la psiquiatría y apoya su conocido punto de vista del aspecto polifacético de la misma, así como de la asociación psiquiatría-neurología.

### LIBROS RECIBIDOS

"Roentgenterapia funcional ginecológica", por F. Bonilla.—Editorial Facta. Valencia, 1959.—Un volumen de 206 páginas.

"Tricomonasis sexual humana", por J. M. Bedoya.—Editorial Facta. Valencia, 1959.—Un volumen de 131 páginas con 20 figuras.

"Coagulación sanguínea y embarazo", por L. E. Alejandro Traver.—Editorial Facta. Valencia, 1959.—Un volumen de 55 páginas con 6 figuras.

"Archivos de Cirugía Experimental", Volumen II.—Madrid, 1958.—Un volumen de 133 páginas con varias figuras.

"Clasificaciones de antibióticos Dedef". Publicado por Dedef.—San Sebastián, 1959.—Un volumen de 64 páginas.

"Rontgendiagnostik des Magen - Darmkanals", por Prévôt y Lassrich.—Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1959.—Un volumen de 346 páginas con 544 figuras. Precio, 119 D. M.

"Crenoclimatología en España", por E. Conde Gargallo.—Editado por la Dirección General de Sanidad. Madrid, 1959.—Un volumen de 84 páginas con varias figuras.

"El corazón senil", por E. Martínez Ramón.—Editorial Facta. Valencia, 1959.—Un volumen de 79 páginas.

"El factor vascular en la embolia pulmonar", por F. Gómez Ferrer Bayo.—Editorial Facta. Valencia, 1959.—Un volumen de 148 páginas con 53 figuras.